



Excepto Argentina, América Latina condena la agresión de Estados Unidos a Irán

XINHUA, EUROPA PRESS,
SPUTNIK, AFP Y PRENSA LATINA
LA HABANA

Cuba y Venezuela reiteraron ayer su condena a los bombardeos estadounidenses contra las instalaciones nucleares en Irán, repudio al que se sumaron Uruguay, Bolivia, Brasil y Guatemala.

El Ministerio de Relaciones Exteriores cubano difundió un comunicado en el que llamó a la Asamblea General y al Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) “a ejercer su responsabilidad primordial de mantener la paz y la seguridad internacionales”.

Pidió también una “movilización mundial” para condenar la agresión e impedir que continúe, así como actuar “sin descanso para restaurar la paz, con la urgencia y la determinación que exige el momento”.

“El gobierno de Estados Unidos, al atacar instalaciones nucleares que están bajo el régimen de salvaguardias del Organismo Internacional de la Energía Atómica, viola también de manera grave el Tratado de No Proliferación Nuclear”, denunció la cancillería cubana.

“Estados Unidos secuestra de manera temeraria la búsqueda de la paz regional y arrastra a la humanidad a una crisis de incalculables consecuencias”, sostuvo.

Acción criminal: Maduro

En un mensaje a través de su cuenta en Telegram, el mandatario venezolano, Nicolás Maduro, condenó “de manera categórica y firme el vil ataque perpetrado por Estados Unidos contra la República Islámica de Irán. Esto ha sido una acción criminal que viola las normas del derecho internacional, la Carta de Naciones Unidas e incluso ignorando las leyes estadounidenses, colocando en peligro la vida y la paz”.

Uruguay hizo “un llamado urgente a las partes en este conflicto, a la contención, al cese inmediato de

hostilidades, a garantizar la protección de la población civil”, y a que retomen “el diálogo y la diplomacia, único camino posible para alcanzar una solución de fondo a esta crisis”, afirmó la cancillería uruguaya.

Compromiso con la paz

Guatemala instó “a las naciones involucradas en el conflicto a la contención, al cese de acciones que agraven las tensiones y al compromiso con la paz y la diplomacia como única vía para evitar una mayor escalada”.

Bolivia pidió “a todos los estados evitar una espiral de violencia que pueda desembocar en un conflicto de mayores proporciones”, expuso un mensaje del presidente Luis Arce, al tiempo que Luiz Inácio Lula da Silva, mandatario brasileño, sostuvo que “las consecuencias negativas de la actual escalada militar pueden generar daños irreversibles para la paz y la estabilidad en la región y en el mundo”.

Colombia “reafirma su compromiso con la diplomacia, la solución pacífica de las controversias y el fortalecimiento del multilateralismo como camino para preservar la paz y la seguridad internacionales”, apuntó la cartera de Exteriores del país sudamericano.

La salvedad

La excepción en América Latina fue el gobierno del presidente argentino, el ultraderechista Javier Milei, quien celebró la intervención, y anunció que enviará personal militar a la base estadounidense en Bahrein y buques de guerra al golfo Pérsico como apoyo a Estados Unidos e Israel, lo que pone en peligro la seguridad de la nación austral, alertó el Grupo de Periodistas Argentinos Amigos de Cuba.

“Estamos del lado correcto de la historia”, escribió el ministro de Defensa, Luis Petri, en un mensaje que compartió el mandatario argentino en X.